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主角动态

伤后刘翔未露面
当刘翔被担架抬出赛场后，坐在媒体

席上的上百名记者，背上装备器材，向出
口方向跑去，所有持官方记者证的中国记
者全部跑向运动员混合采访区，等待一个
小时之后，刘翔仍然没有出现。于是，记
者们又跑到运动员休息室的出口等待刘
翔。这时候，刘翔的教练孙海平也赶到休
息室，由于组委会规定，运动员休息室只
能允许运动员进入，所以手持教练员证
件的孙海平被堵在了门外。见到记者前
来，孙海平三缄其口，一脸平静地看着记
者，工作人员见状，立即调动大批工作人
员前来维持现场秩序。记者们最终被安
排到相隔运动员休息室 30 米的地方，等
待刘翔出现。

就在此时，国家体育总局田径管理中
心副主任冯树勇和刘翔团队的队医出现
在等待区附近，大批记者尾随而至，皆无
功而返。又大约过了 1个小时，伦敦奥组
委工作人员告知，组委会在新闻发布厅安
排了有关刘翔的发布会。话音刚落，所有
记者狂奔百米冲进新闻发布厅抢座，了解
刘翔受伤真相。

伤情报告

疑团初起 英国站意外因伤退赛
最初的疑惑，始于前不久的钻石联赛英

国伦敦站110米栏比赛。当时刘翔冒雨以13
秒27、小组赛第一名的成绩进入决赛。但此
后，刘翔却宣布因伤退赛。消息一出，各方哗
然。刘翔此前并没有传出身负伤病的消息。
对此，教练孙海平迅速澄清称，刘翔是肋部出
现了酸痛反应。鉴于伦敦天气阴冷，为“保险
起见”，所以让刘翔放弃决赛。他还确定地表
示：“奥运会不会受到影响。刘翔到时肯定会
拼的。”为了躲避伦敦的雨天，刘翔团队决定
离开英国训练。尽管孙海平没有说明具体训
练地点，但还是被媒体“探查”到，刘翔是在德
国进行封闭特训。

忽曝转折 抵达伦敦传出伤病消息
“享受我的奥林匹克！”当地时间 3日午

间，刘翔抵达伦敦，正式开启伦敦奥运之旅。
他还在个人微博里上传了自己身着中国队制
服、双手叉腰露出微笑的照片，完全看不出身
受伤病困扰。

当时，各路媒体均对刘翔的伤情进行了
关注。多数均称目前刘翔的伤已经痊愈，不
会对训练和比赛造成任何影响，“飞人”每周
还会进行两次大强度的跨栏训练，状态保持
得不错。但 3日晚间，事态急转直下。有记
者爆出“孙海平闭口不谈刘翔夺冠。据知情
人透露，刘翔肋部的伤暂时好了，但脚伤复
发”。随后，中国代表团副团长段世杰承认了
这一说法。他说：“刘翔现在有伤病，但是我
希望他能够勇敢面对。他的伤病在很关键的
部位，结果怎么样现在很难预料。”

专家解读

跟腱损伤不可能完全恢复
对于刘翔伤病的根源，首都医科大学硕

士研究生导师杜良杰在赛后进行了解读。他
说：“跟腱损伤不可能完全恢复。从刘翔的具
体表现来看，导致这次比赛摔倒的最主要伤
势应该还是刘翔右脚跟腱钙化的老伤。虽然
在 2008 年北京奥运会之后刘翔就此伤进行
了一系列的治疗和康复训练，但是实际上，这
种跟腱的损伤几乎是不可能完全恢复的。对
于普通人而言，日常的活动一般不会导致这
种伤的复发，但是对于刘翔这位已经29岁仍
然每天坚持一定运动量的运动员来说，跟腱
旧伤复发是可能性非常大的事情。”

他同时表示，“跟腱钙化上带来的最主要
的影响就是剧烈的疼痛。从刘翔受伤后的表
现来看，这次旧伤复发是非常严重的，甚至右
脚不能着地。此次负伤的刘翔一定需要不短
的一段恢复时间。此次受伤恢复之后，将不
会对刘翔的日常活动，例如行走等产生影响。”

在刘翔因伤未能完成男子110米栏首轮比赛
后，国家体育总局田管中心副主任冯树勇出席新
闻发布会表示，初步诊断怀疑刘翔的右脚跟腱断
裂。同时，对媒体报道刘翔赛前打了两针封闭的
消息，冯树勇予以否认。

“根据医学专家的初步诊断，怀疑刘翔的跟腱可能有断裂，不过具
体情况还要等到去医院做进一步的检查（才能明了）。”冯树勇说，“奥运会
的比赛是三枪，特别是复赛和决赛之间只有两小时的时间。如果刘翔想在
这样的赛程安排下获得好的成绩，就必须要在训练中适应这种赛制。我认
为正是模拟奥运赛制的训练让刘翔受了伤，他没有足够的时间进行休息，这
应该是刘翔受伤的原因之一。但是在赛前的判断中，没有想到会出现今天
这样的情况。跟腱的伤，特别是跟腱如果出现断裂的话，我想90%以上是没
有征兆的。”冯树勇同时表示，刘翔本赛季已经没有继续参赛的可能。

在刘翔受伤退赛之后，他依旧坚持单脚跳完了全程，并俯身亲吻其
中一个栏架。冯树勇认为刘翔展现了中国运动员坚强的意志品质和精
神风貌。“刘翔在受伤的情况下，面对着困难，坚定地跳上跑道，这需要
有非常大的毅力。”冯树勇说。 首席记者 郭韬略 伦敦报道

孙海平：
赛前队医做多

项处理 跟腱恐断裂
就在刘翔比赛结束后，

在教练席外，师傅孙海平谈
到了刘翔的伤势。孙海平
表示，虽然还不知情，但很
担心会是跟腱断裂。

记者：我们知道之前刘
翔就有些伤病，比赛前有没有做什么特殊的
处理？

孙海平：做了很多处理，你看我身边（指
向队医）还带着队医，都是在确保比赛能够
顺利进行。

记者：现在来看，他的情况怎么样？
孙海平：我现在很担心会是跟腱断了。
记者：为什么会出现这样的情况？
孙海平：现在还不知道发生的原因，我

们也先去确认一下情况再说。

冬日那：
没想到这样告别

预赛开始前，冬日那说：“传出好消息，
刘翔已经穿上钉子鞋练习了，这让我们放
心了，钉子鞋跨栏意味比赛不成问题，第六
小组，实力不强，只要能跑进 13秒 40不成
问题。”

尽管与4年前北京奥运会一样都是退
赛，但这次刘翔并没有直接走回休息室，而
是用一只脚跳着完成比赛。冬日那含泪说
道：“刘翔已是传奇，金牌不是他回归的唯
一目标，更有价值的是他发现了自己，超越
了自己，挑战极限，技术革新，对体育更高
认识，体育让他重回赛道。刘翔已是榜样，
就像本届奥运会口号一样，激励一代人，激
励更多人走下去。”

翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔翔
没见刘翔、没见师傅，冯树勇透露
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可能是赛前模拟奥运赛制导致受伤

冯树勇:刘翔赛前未打封闭

配角发言
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